

# LA FORTUNA

## TIENDAS 17

### GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acá de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visítadla y os convenceréis de la realidad.

Gras existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales Felpa de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés a 3 pesetas a 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana a precios baratísimos; charpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; bufandas de punto y lana; grilección en pellizas de todas clases.

Exo y variado surtido, en terciopelos de seda liso y escoces, pañetes lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañetes de algodón lisos y dibujo, franelas de algodón, desde 5 céntimos.

Al bras, colchas de seda, «stores» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y cersés de las más acreditadas marcas de Barcelona y París.

Ri «cheviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia a sus compradores con bonitos y espléndidos regalos.

## LA CASA QUE MAS BARATO VENDE ‘LA FORTUNA’... TIENDAS 17 Matías Pérez Ruiz

### Advertencia

Desde los primeros días de este mes nuestro periódico sufrirá algunas reformas impuestas por las condiciones del papel contratado para el año próximo y por las exigencias económicas que han dificultado nuestro presupuesto del año anterior el cual ha tenido que ser reforzado por el capital en acciones de reserva.

El tamaño del periódico será algo mas pequeño; pero tendrá la misma lectura que nuestro periódico actual, y a este fin reduciremos otras secciones para dar mayor amplitud a las informaciones telegráficas.

A nuestros suscriptores de la provincia le vamos que exigiremos un pequeño sacrificio, para responder a los muchos que han hecho nuestros amigos.

Desde primero de Enero la suscripción para fuera de la capital será de 4 pesetas por trimestre.

La suscripción actual en la ciudad seguirá siendo de una peseta. Gostarían de la misma ventaja los que se suscriban a EL DIA antes del 31 de Diciembre.

Para los nuevos suscriptores la suscripción en la capital será de 1'25 peseta al mes.

Preparamos a nuestros lectores que la Gerencia de este periódico, considerando que este año ha sido de propaganda no solo de la publicación sino de los ideales reformistas, ha consentido enviar suscripciones a todo el que la ha solicitado. En lo sucesivo no serviremos otras suscripciones que las que se paguen adelantadas o sean recomendadas por los presidentes de las juntas reformistas de los pueblos o por los respectivos responsables.

### Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1'50. Material y maquinaria eléctrica. (Julermo Herrera, Conde Offalia' 12)

### El problema hispano-americano

II.

Con esto quiero decir que yo me doy buena cuenta de los obstáculos políticos y de otros géneros que han mantenido en una gran tirantez, dentro del siglo XIX, y hasta hace poco tiempo, las relaciones de aquellas Repúblicas y España.

No hay que olvidar que nuestras guerras del siglo XIX fueron duras y largas, y que nuestro Gobierno tardó bastante tiempo en reconocer pacíficamente

debe «r»añar, sabiendo que cosa análoga sucedió, aunque de otra manera, en nuestra Península.

Las estr. fas violentas de los himnos de guerra duraron bastante allende el Atlántico. Por fortuna ya han desaparecido. Y son muy pocos los libros del siglo XIX en los cuales no se advierte de influencia de las viejas pasiones beligeras. Tampoco es de extrañar: lo mismo puede decirse de los libros publicados en España hasta el último cuarto de la centuria próxima pasada.

Además la guerra del Pacífico (1860 a 1871) excitó naturalmente las prevenciones de los cuatro naciones americanas aliadas contra España (Perú, Bolivia, Chile y Ecuador), y puso en alarma a las demás de aquel Continente, donde cogieron rumores, en verdad inverosímiles, sobre absurdas aspiraciones de reconquista más ó menos disfrazadas por parte de la vieja madre patria. Una gran falsedad.

Tampoco hay que prescindir del efecto nada satisfactorio que a todo el Continente latino-americano produjeron las dos insurrecciones de Cuba servidas por la propaganda calurosa de los insurrectos en las más importantes Repúblicas vecinas, y aún (por que no decirlo con franqueza?) por la equivocada política colonial que durante este período se hizo en nuestra Patria.

De aquí numeres errores respecto de la historia, de la situación y de las aspiraciones españolas al otro lado del Atlántico.

Por todo esto lograron en América una consideración apenas explicable las duras críticas con que la Prensa extranjera y escritoras extrañas de importancia han atacado por mucho tiempo, en todo el curso del siglo XIX, la obra colonizadora y el estado moral y político de la España contemporánea.

No tengo para qué discutir ahora estos detalles y la enorme injusticia con que esta propaganda, torpemente intencionada ó exageradamente apasionada, nos ha tratado. Gusto más—y para el fin de este discurso lo más conveniente—decir que esas críticas extrañas (entre las cuales hay excepciones plausibles, como la de los libros de germano Humboldt y del misionero Ajman) han cedido plaza, en estos últimos años, a una razonada rectificación de todos los errores propalados respecto de la colonización española y a libros y publicaciones diversas de ingleses, franceses, norteamericanos ó hispano-americanos, de una superioridad evidente respecto de las anteriores y adversas publicaciones. Todos aparecen ahora contentos en hacer justicia a nuestras leyes de Indias, a nuestros Reglamentos de esclavos, a las taras de los Mendoza, los Revillagigedo, los Toledo, los Galvez; a la reforma de marqués de la Sonora a la rica bibliografía española de los siglos XVI a XVIII, sobre la expansión colonial. Los doctos hispano-americanos, cuya competencia progresa de modo evidente, han comprendido que todo es plausible y a veces admirable «pasado» es «tan suyo» como «nuestro».

Por circunstancias especiales ha coincidido esa admirable reparación con los tristezas que representa el Tratado de París de 1898; con la activa campaña panamericanista dirigida por los Estados Unidos de Oorte América, apoderados de Puerto Rico y protectores de Cuba por la ley Platt; con el desarrollo extraordinario de la inmigración española en las Antillas y en las principales regiones de la América latina, y en fin con las lamentables

No hay que exagerar las cosas. Es preciso recibir con benevolencia sonrisas de duda lo que con bastante frecuencia y lamentable seguridad se nos dice en periódicos y sesiones políticas ó de cultura, respecto a la disposición casi absoluta é incondicional de los pueblos hispano-americanos, a dejarse capitanear por los políticos ó los intelectuales españoles en una acción europea, cuando se mundial ¡Oh! De esto no se puede hablar.

Fero si merez atención exquisita en primer término lo que con exacta discreción y simpatía insuperable se hace ahora mismo en los Ateneos y las Academias y las Universidades de aquellos países en honor de nuestra Historia que «es la suya» y en prestigio de nuestras letras y nuestros hombres así como lo que se escribe en analogo sentido en la prensa americana, algunos de cuyos grandes y ejemplares periódicos han realizado en estos tiempos por movimiento propio perfectamen- e desinteresado y generoso, un cambio favorable en el sentido de la política hispano-americana.

Por no alargar este discurso prescindiendo de citas o referencias satisfactorias de recientes libros, redactados por doctos escritores trasatlánticos, enviados por Gobiernos y Corporaciones, de diverso genero a la antigua Metrópoli para estudiar en los Archivos de ésta los orígenes de la vida ultramarina y la Historia de España y Americana, antes de comenzar el siglo XIX.

Después hay que pagar el tributo de aures gratuita a los españoles que aquí y allí han contribuido al estado actual de cosas. Y pongo en el grupo de los mercederos de aplauso no sólo a los profesores y propagandistas, a nuestros enviados para las fiestas que antes he aludido a los diplomáticos que han secundado esta labor, muy singularmente a la señora infanta deña Isabel de Borbón, que representando con celebrado acierto a España, intervino activa y efectiva y eficazmente en la solemnidad patriótica argentina de 1910. Extiendo a más mi saludo.

### Se venden

Medias botellas v. cias de tapón mecánico a 10 céntimos una. Café Suizo darán razón.

### A primeros de mes

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Es un liante y emplear; abonarse en la fonda Española Real 95. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

AHORRARA V. MUCHO DINERO, SE EVITARÁ MOLESTIAS Y QUEDARÁ BIEN SERVIDO, ACUDIENDO CUANDO LO NECESITE A «LA FUNERARIA» DE AGUSTO A. RIVA. ALIERIA

### NOTICIAS

#### Anuncio

Se venden varias fincas puestas de parras de uva de embarque, en los mejores predios de las vegas de Terque y Haejeja.

También se vende una partida de barbados de parras del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Herrada Román, Terque.

#### Pérdida

De un llavero pequeño con tres llaves se suplica a quien lo haya encontrado lo entregue a don Angel Marco en la sucursal del Banco de España.

#### Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Daran razon Calle de los Cámaras Número 4

#### Interesante

En el establecimiento de armas y efectos de caza de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de casa de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo a los señores expendedores.

Se suplica a los señores que tengan hechos encargos pasen a recogerlos.

#### Ama de orla

Se ofrece para casa de los padres, María Vivas Alonso, Campo de Regocijos número 5.

Comisión: Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus sucesorios correspondientes para un diario.

Informará en el número 40 de la Rambla de Alfaro el tipógrafo Juan Espinar.

### Internado de la Divina Infantita

#### Instinción (Almería)

Pensión trimestral por	1.ª Enseñanza	180 pesetas
	2.ª	225
	Carreras especiales	225
	Enseñanza de Facultad	300

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito como lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Triunfales de exámenes del Instituto. Pídanse Reglamentos al Colegio.

### DOCTOR RUBIRA

Especialista en enfermedades de los ojos y partes

Consulta de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Gratuita para los pobres de 10 a 12

Consultará a domicilio con el médico de cabecera en los partos distócicos

Calle de Torres número 1

### Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices, aceites, brochas pinceles etc. etc. Carburo de calcio

PASEO DEL PRINCIPE.—ALMERIA

### VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

#### De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, a dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

### INFANTA ISABEL

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesta de Almería a Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica: espacios cubierta de caoco; suntuosos salones de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Asio importantes.—Las listas de embarque se corre su dos días antes de la salida del buque si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga, destinadas. Este buque tomará carga para dichos destinos, comprometiéndose las cubidas con la necesaria anticipación.

Informará su Consignatario: LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purebona, 4, Almería

### Bodegas

Duque de Almodovar del Rio

Romate Hermano

La Frontera